

richt, der Barbar Holke ziehe mit seinen unmenſchlichen Hotten heran; ſchon lodere Delsnik in Flammen auf, und Adorf unterliege der Raubsucht dieſer Horden.

Es war aber zu jener Zeit dieſe Gegend von kurfürſtlichen Völkern völlig entblößt, denn die letzten im Lande gelegenen fünf Regimenter waren unter dem Oberſten Tham Bizthum von Eckſtadt, von Zwickau aus nach Nürnberg ins Lager des Königs von Schweden marchiert, und die Stadt war nur allein auf die Vertheidigung ihrer Bürger und deren feſten Mannesſinn beſchränkt. Doch der Rath zu Zwickau kannte den Geiſt ſeiner Bürger und ihrer wehrhaften Söhne zu wohl, als daß er nicht im Voraus ſchon von ihrem Entſchluß, lieber die Stadt mannhafte zu vertheidigen, als Adorf's und Delsnik's Schickſal zu theilen, hätte überzeugt ſeyn ſollen.

Es gebot die Noth, und aus allen Straßen ſtrömten die Bürger zum Rath-